



八島っ子

令和6年度も残すところ後2ヵ月



2025年(令和7年) 2月14日 2月号



八島小学校 八島HP

自学自習力の育成を目指して

校長 石垣 永一

二月、如月に入りました。未だ朝夕冷え込む季節の中、子どもたちは毎日元気よく学校生活を過ごしております。さて、昔から一月は「行く」、二月は「逃げる」、三月は「去る」と月の頭文字に掛けて言われています。実際、希望に満ちた新年を迎えましたが、気づくとあっという間に一月が過ぎ去り、二月も半ばを迎えております。そのような月を有する三学期は、年度のまとめ・振り返りを行い、進級、進学へしっかりとつなげる大切な学期でもあります。学校においても一日一日を大切に、次年度へのつなぎを意識しながら教育活動を進めております。

さて、現在、今年度最後となります「家庭学習強化月間③」の取組がスタートしております。沖縄県では、本県児童が自立した学習者として主体的に学習に取り組み、自分自身の力で学びを獲得できるように、重点事項として「自立した学習者の育成」を目指し取組の推進を図っております。特に小学校では「自学自習力」の育成に力を入れ取り組んでおります。自学自習とは、児童が目標に向けて自分自身の現状を把握し、そのために必要な学習等を計画し、自己調整しながら継続していく学習のことです。児童一人一人が「なりたいたい自分(将来の夢)」を意識し、なりたいたい自分に近づくために、学校で学んだことを家庭学習に生かし、家庭学習で学んだことを授業に生かすといった自学自習の学習サイクルを目指しております。学習サイクルでは「目標設定(なりたいたい自分)↓計画↓実践↓振り返り↓調整」のプロセスを踏まえることで、自らの学びを自己調整しながら学ぶ力の育成に結びつけていけたらと考えております。併せて現在「自己決定の場を与える」ことにも力を入れております。児童自ら思考・判断・表現できる場を多く与えることで、させられているからの脱却、何事にも主体的に取り組み、ひいては自ら未来を切り拓いていく力となるよう取り組んでおります。保護者の皆様方には、これまで同様、親子で家庭学習を進めてもらう中で、子どもたちの頑張りを認め、励まして頂くことで八島っ子一人一人の自己肯定感を高めることにもつながれたらと思っております。学校としても家庭学習強化月間に臨む八島っ子を応援し、子どもたちの頑張りを認め、励ましていきます。大きく成長出来る二月でありたいです。

二月「如月」の由来は、寒さが厳しい時期のために、更に衣を重ね着するという意味から「衣更着」になったという説が最も有力だそうです。「衣更着」は「如月」の漢字が使われるようになったのは中国の二月の異名「如月(によげつ)」に由来しているそうです。寒さが一段と厳しさを増しておりますが、春の始まり「立春」を迎えました。保護者並びに地域の皆様方におかれましては、どうぞご自愛専一にてお過ごしください。

令和6年度 3学期 学級役員

	委員長	副委員長
6年1組	島袋花音	島尻絢正
5年1組	中村心美	工藤光翔
4年1組	山本 楓	鳥越正悠
4年2組	松原綾冴	長賀大真
3年1組	大谷陽咲	松中泰生
3年2組	金城佑太	下地唯禾



3学期新学級役員決定!



- 2日(日)日曜授業参観日
トリマラソン・駅伝
いしがき教育の日
- 3日(月)振替休日
- 4日(火)家庭学習強化月間
- 5日(水)二中・大中オリエンテーション
- 7日(金)新1年生体験入学
第2回漢字検定
福祉体験4年生
- 9日(日)2・5学年PTAレク
- 11日(火)建国記念の日
- 13日(木)旧十六日祭
県学力到達度調査(5・6年生)
- 14日(金)算数・数学検定
新入生保護者説明会
1年生給食後下校
- 18日(火)スクールカウンセラー来校
- 20日(木)お弁当の日
- 21日(金)ふれあいサロ:1年生
- 23日(日)天皇誕生日(公休日)
- 24日(月)振替休日
- 25日(火)立会演説会
- 27日(木)スクールカウンセラー来校
全校朝会

1月15日(木)朝の時間 体育館にて
令和6年度三学期学級役員認証式」が執り行われました。

3年生以上の各学級で選出された新学級委員長さんと副委員長さんに、それぞれ認証状が手渡されました。認証状を受け取った新役員の皆さん一人ひとりが、緊張気味の表情の中にも清々しさを浮かべていました。

校長先生より、「学年最後の学期であり、一年間のまとめの時期です。新学級役員を中心として一学期からまとめてきた学級をさらに充実させ次の学年に進級できるように頑張ってください。また、6年生は中学生へと進学します。やり残しがありません。頑張り続けてください」と激励の言葉が送られました。

☆天川サロン会員☆ 教育功労賞おめでとうございます ☆天川自治公民館員☆



2月2日(日)石垣市民会館大ホールにて令和6年度いしがき教育の日式典において、石垣市教育委員会より教育功労賞の表彰式が執り行われました。

長年に渡り交通安全立哨指導に取り組まれている

- ☆ 大浜用立様
- ☆ 宮良和美様
- ☆ 知念千代様
- ☆ 川満初枝様

それぞれ学校正門前において子どもたちに声をかけてしながら安全を見守ってききました。

長年に渡る顕著な功績が認められ受賞することができました。今後益々のご活躍を祈念申し上げます。



八島っ子家庭学習強化月間

今年度も学習を支える力の育成の取組として、学期ごとに家庭学習強化月間を設定しています。2月は最後の強化月間となります。

月間中に各学年共通して取り組む内容として、①音読、②がんばりノート(リレーノート含む)、③メモ日記の3点セットになります。

また、他にも児童の家庭学習グッドノート(参考となる学習ノート)を印刷して学年の掲示板に貼り出して児童に紹介し、学習の足跡が見える場を設定することで、称賛の機会にしています。併せてリレーノートの取組は、クラスの友達の良さを学ぶ機会にもなり、学級では工夫した取組が見られます。

各学年には、それぞれの家庭学習の目的がありますので、学推便り『夢翼』を確認していただき、最後まで有意義な月間にしていただきたいと思っています。

子どもたちの学力は、学校の授業だけで身に付くものではなく、学校で学習した内容を補完するための復習や、学習に見通しを持ち主体的に授業に臨めるように予習を行うことによつて基礎的・基本的内容が身に付いていきます。

さらに、子どもたちが自発的に自学自習に取り組むことで、自分の苦手に行っている教科・内容の克服をめざすなど、課題解決を図る力を身に付けると共に、自分自身の学びを確かなものにしていくことにも繋がります。

家庭学習の充実には、子どもたちだけに任せていては良い結果は生まれません。是非、やる気をもって家庭学習に取り組むことができれば、保護者も一緒に頑張って、称賛したり、励ましたりしながら、時にはお手本を見せながら取り組んでいってほしいと思います。その中で、家庭においての学習スタイルを築き、生活習慣として家庭学習の定着を図ることができれば、今後、更に大きく成長できるものと思います。

今年度も残りわずかとなりましたが、当該学年の学び残しがないように最後までご協力をよろしくお願いいたします。

3学期始業式

1月6日(月)朝の時間
新しく3名の転入生を迎えて、令和6年度3学期の始業式が執り行われました。

学年を代表して6年生の砂川瑛都さんが3学期の目標を「これまで色んなことから逃げて来た自分を改め、中学生に向けて行動に移して自分自身に変えていきます」と力強く発表してくれました。

最後に校長先生より、巳年は努力が成就するという干支にちなみ「一年の計は元日にあり、ぜひ自分の目標を立て、この一年間頑張ってください」と激励の言葉が送られました。



際立つ八島っ子の活躍!

- 表彰者前号続き
 - 【第2回 全国書画展覧会】
 - 〈画の部〉筆都大賞・新城流彦 3年
 - 〈書の部〉筆都大賞・前上里珠吏 6年
 - 〔八重山古典音楽〕あやばに賞
 - 〔三線の部〕あやばに賞
 - 3年・元いちか 小松美尋
- 【第7回静岡県空手交流試合】
 - 〈組手 小学校5年女子選抜〉
 - 準優勝 伊良部柑菜
- 【第9回東北極真力カップ空手道選手権大会】
 - 〈小学校5年生女子〉2位 伊良部柑菜
- 【第2回石垣市長杯総合バレーボール大会】
 - 〈小学生女子の部〉
 - 優勝 八島マリンスバレーボール部

授業参観のお礼



1月1日(木) 2,3校時
今年度4回目の授業参観が実施されました。多くの保護者の温かい眼差しに見守られ、子どもたちは、日頃の学習の成果を発表したり、表現活動を行ったり、講師を招いて実演・講話をいただいたりしました。今回もたくさんの保護者の方に参観していただき、子どもたちはいつも以上に張り切って学習に取り組んでいる姿が見られました。

保護者の皆様、ご参観誠にありがとうございました。5年生では講師を務めていただきました下地隆生さん(保護者)、また建築協会の皆様にもご協力いただきながら子どもたちが貴重な実演体験までさせていただけに誠にありがとうございました。

火災避難訓練

1月4日(金) 2校時
火災避難訓練を実施しました。理科室で実験中に火災が発生したと想定して行われました。

金城教諭は、素早く初期消火と同時に、児童の連絡係に職員室への通報及び運動場へ避難するように明確な指示を出し、火災報知器警報ベルで全校へ知らせるといふ一連の流れを担いました。

各担任は児童の安全確保と避難誘導、重要書類の持ち出しなど全職員がそれぞれの役割を担い迅速かつ的確な避難が求められる緊張感のある訓練となりました。子どもたちも低い姿勢で真剣に避難する姿が見られました。



3年生 天川サロン会と交流

な学習になるのではと新しい取り組みをしました。すると担任のねらい通りたくさんの疑問・質問を受けて、体験者から、驚きの回答が返ってきて、通常の授業では学べない深い学びになりました。

